




1

　立川市ゴルフ協会会報発刊にあたり、一言ご挨拶
申し上げます。
　本年は発足以来、早いもので20年目を迎えます。
この節目に当たり組織内容を見直し、役員構成など
一新し世代交代を図りました。
　発足以来永きに亘り、協会運営にご尽力いただき
ました先輩諸兄におかれましては心より感謝申し上
げます。
　本会は生涯スポーツとしてのゴルフの健全な普及
と発展に努め、マナーと技術の向上を図ると共に会
員の親睦を図り、市民の体力向上と人格の健全育成
に貢献することを目的とする団体であります。
　この目的に向かって、立川市ゴルフ協会親睦ゴル
フ大会および立川市民ゴルフ大会はもとより、各種
教室あるいは他団体との交流、ジュニア育成、ゴル
フ愛好者の拡大に努めて行きたいと思います。

　今年度より「立川市ゴルフ協会ゴルファーズク

ラブ」を立ち上げ、上記2大会のほかに少しでもプ
レーする機会を増やすよう準備を進めております。
　また、2019年1月1日よりゴルフ規則の大改訂
が行われます。ゴルフ規則の複雑で分かり難い内容
を、少しでも簡単に、誰でもが運用できるよう35
年ぶりの改訂です。
　当協会も2018年12月に「新ゴルフ規則講習会」
を開催しますので、皆様のゴルフプレーにご活用し
て頂ければ幸いです。

　現在、協会運営をより強固なものにしていくため
に、賛助会員制度を設けて広く皆様より募集してお
ります。（一口10,000円何口でも）ご協力をお願
いいたします。

　本年より役員構成も若返り、皆様とともに頑張っ
て行く所存であります。　
　どうぞよろしくお願い申し上げます。

巻　　頭　　言

〜 創立20年を迎え新体制でスタート 〜

立川市ゴルフ協会

会　長　豊 泉 幸 夫

■立川市民ゴルフ大会
　開催日：平成30年10月24日（水）
　会　場：東京バーディークラブ
　参加費：2,000円（パーティー費含む、当日徴収）

　プレー代：各自清算
　お申し込み：事務局までFAX、郵送または持
　　　　　　　参下さい。
　　　　　　　FAX  042-535-3333
　詳細を後日ご案内致します。

■立川市ゴルフ協会　ゴルファーズクラブ
　創立記念コンペ
　開催日：平成30年11月21日（水）
　会　場：狭山ゴルフ・クラブ
　参加費：3,000円（パーティー費含む、当日徴収）
　プレー代：各自清算
　競技方法：18ホール・ストロークプレー
　表彰概要：新ペリア方式により優勝・準優勝・
　　　　　　第３位、スクラッチによるベストグ
　　　　　　ロス賞
　　詳細を後日ご案内致します。

平成30（2018）年度10月からの主な競技会日程
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　本年2018年度より立川市ゴルフ協会の専務理事
を受けさせていただきました荒口仁と申します。ま
だまだ、至らない点や諸先輩方にご指導を頂く立場
ではございますが、ご指名を頂きましたので立川市
ゴルフ協会の発展やメンバーの方々のお役に立てる
よう一生懸命務めさせていただきます。
　また、立川市ゴルフ協会設立当初からご尽力いた
だいています豊泉会長の思いを少しずつカタチにし
ていけたらと考えています。どうぞ、よろしくお願
いいたします。
　立川市ゴルフ協会の運営を考えますと、日本のゴ
ルフ人気や近年のゴルフ人口の減少・ゴルファーの
高齢化が気になるところです。そこで、立川市ゴル
フ協会の内訳を見ますと、全会員が約220名、内
女性会員は18名です。さらに60歳以上の男性会員
が約100名となり、ほぼ半数を占めています。
また60歳以下の約100名の男性のほとんどが50歳
代であり、高い年齢層となっています。
　そのような現状を目の当たりにしますと、ジュニ
アの育成や女性会員の増員、また立川市ゴルフ協会
の認知度ＵＰなど多くの課題があります。
　会長はじめ副会長・理事の皆さんと協議を重ね一
つ一つ前進していきたいと思っています。
　今後の目標は、まずは300名そして1000名を目
指します。
　応援　宜しくお願いします！

　皆様、こんにちは!! 立川市ゴルフ協会専務理事
補佐を4月から務めさせていただいております豊泉
弘樹と申します。
　私は立川カシワゴルフ練習場に勤務していまして、
普段はフロントにおりますので見かけましたら気軽
に声を掛けてください。「ヒロキ、ヒロ、トヨちゃ
ん、トヨイズミ!!」優しく声を掛けていただければ、
呼び方は何でも結構です。多くの方々と親睦を深め
たいと思いますので、よろしくお願いいたします。
　家族構成は、妻、長男（5歳）、長女（3歳）の４
人家族です。毎日、わんぱくな子供たちに手を焼い
ていますが、子供たちと夢中になって遊んでいる時
に幸せを感じる今日この頃です。子供たちと遊ぶと
いえば、私の子供たちは最近ゴルフを始めました。
今ではカシワゴルフ練習場で大人たちに混ざってゴ
ルフを楽しんでいます。私は、アッ !!という間に
負けてしまうことでしょう。
　さて私がゴルフを始めたきっかけは、カシワゴル
フ練習場の社長の長女と結婚し、カシワゴルフ練習
場で働き始めたことでした。それまでは公務員とし
て役所勤めをしていまして、ゴルフはテレビ観戦専
門でゴルフクラブすら握ったことはありませんでし
た。人生初のラウンドは147ストロークで、とて
も疲れたことを覚えています。その後、100切りに
１年半かかりました。
　私は小学生時代は剣道、中学・高校時代はサッ
カー、大学時代はスキー、社会人時代は草野球と、
各種スポーツを経験してきましたが、ゴルフほど難
しさを感じたスポーツはありません。現在もゴルフ
の難しさと格闘中です。この先も一生、格闘中な気
がします。
　しかしゴルフの難しさと同じくらい、むしろそれ
以上にゴルフの素晴らしさを感じています。朝の
清々しい風と匂いや緑に囲まれた綺麗な景色、そし

立川市ゴルフ協会

専務理事補佐　豊　泉　弘　樹
立川市ゴルフ協会　

専務理事　荒　口　　　仁

新役員のご挨拶



て会話を楽しみながらのラウンド、それから18ホー
ルで様々な事態に直面するスリル感、さらにランチ
タイムのビール等、ゴルフの素晴らしさを数え出せ
ば切りが無いほどです。またゴルフはスイングがで
きて歩ける限りは、何歳になってもプレーできる生
涯スポーツですので、世代を超えて一緒に楽しめる
という点も、ゴルフの魅力的な部分ではないでしょ
うか。
　いずれにしても、若者からご年配の方までたくさ
んの人にゴルフの魅力を伝えていきたいです。
　末筆になりますが、立川市ゴルフ協会としまして
は、ゴルフの健全な普及と発展に努め、立川市民の
体力の向上と人格の健全育成に貢献するために、こ
れからも全力で活動してまいります。
　私も立川市ゴルフ協会の一員として、全身全霊で
立川市ゴルフ界を盛り上げる覚悟がありますので、
よろしくお願いいたします。皆様のご健康とご多幸
を願いまして、簡単ではございますが私の挨拶とさ
せていただきます。ありがとうございました。

　　　　　　　　☆　　　☆　　　☆

　この４月に刷新されました立川市ゴルフ協会新体
制におきまして広報委員会委員長を拝命しました大
高です。
　旧体制においても広報委員会に所属して、小野旧
広報委員長のもと会報作成に携せていただきました
が、今回自分がその責を負うことになり、身の引き
締まる思いです。幸運にも小野旧広報委員長には顧
問という形で引き続いて委員会にご尽力いただける
ことになり、重荷の大部分が取れた印象を受けてお
りますが、いつまでも小野旧広報委員長のご尽力に
甘えることなく独自の広報委員会を形作っていきた
いと思っております。
　新広報委員会の活動計画として、次の３項を考え
ております。
１　会報第14号の発刊
　例年通り９月中には会報を発刊にこぎつけたい。
　　＜予想される内容＞
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会報委員会

委　員　長　大　高　　　均

　＃１　会長挨拶“立川市ゴルフ協会新体制につい
て”

　＃２　会報委員会委員長挨拶
　＃３　投稿原稿①（人の振り（swing）見て我が

振り（swing）直せ＜大高＞）
　＃４  投稿原稿②（私のゴルフ履歴書＜荒口仁の

場合＞）
　＃５　投稿原稿③（ゴルフの規則改定決まる）
　＃６　投稿原稿④（大澤啓蔵先生に原稿依頼）
　＃７　投稿原稿⑤（投稿希望者募集）
　＃８　各種競技会報告
　＃９　賛助会員一覧表
　＃10　新会則 

２　立川市ゴルフ協会の宣伝、会員勧誘
　カシワゴルフ練習所内に立川市ゴルフ協会の活動
状況を掲示板などに掲載して練習客に情報を提供す
る。
　（例）普通ではプレーすることの難しい名門コー
　　　スでの研修会の開催
　　　今までの実績：霞ヶ関、東京クラブ、武蔵、
　　　飯能、狭山etc)
　　　ゴルフのみに集中した親睦旅行
　　　３〜４回/年の競技会、ルール勉強会。

３　会員皆様のご意見を拝聴して、レジャーとして
のゴルフのみならずスポーツとしてのゴルフの普及、
発展に努めていきたいと考えおり、その一助となる
べく広報活動を行っていく所存です。

東京都ゴルフ連盟サービス
カードをご利用下さい。

立川市ゴルフ協会では、会員の皆様に「東京都
ゴルフ連盟サービスカード」をお送りしており
ます。このカードにより、提携ゴルフ場では会
員カード提示によりサービス料金でプレーが出
来ます。ぜひお気軽にご利用下さい。
ゴルフ場一覧や割引料金につきましては、東京
都ゴルフ連盟事務局（03-5366-0315）にお問い
合わせ頂くか、東京都ゴルフ連盟公式サイト
（http://www.tmga.info）でご確認下さい。
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「私のゴルフ履歴書」№6

荒 　 口 　 　 仁　
　　　　　　　　（立川市ゴルフ協会専務理事）　

　私が初めてゴルフクラブを握り青い芝を歩いたの
は、今からちょうど30年ほど前になります。その
きっかけとなったのは、私の離婚とたまたま当時仲
の良かった友人の妻が亡くなったことでした。
　当時は、バブルで景気も良くまだ20代半ばの二
人で、寂しさを紛らわす為にグアム島への旅行を計
画し、色々なオプションの中の一つがゴルフでした。
　初ゴルフのスコアは126回。私の中では、旅行
のオプションでしたからのめりこむこともありませ
んでした。
　ゴルフクラブを買ったのは27歳の再婚時期、仕
事関係でのコンペも増えてきた頃、ナイキのアイア
ンセット（８万円位）とウッドはパーシモンで、お
客さんから貰ったものでした。ゴルフに対する姿勢
は、コンペ前日に田無の打ちっ放しで夜な夜な一夜
漬け。といった感じです。
　30歳半ばになるとゴルフをする機会が増えてき
たものの、ルールやマナーなど気にすることなく迷
惑なお客さんでした。当時のスコアは、平均110回。
そんな私がゴルフに夢中になって練習を始めたのは、
42・３歳のころ風邪でもないのに一週間頭が痛い。
病院に行くと血圧190を突破！。病院の先生に『子
供もまだ小さかったよね？』と言われ、『まだ生き
ていたいのなら、これを飲みなさい』と血圧の薬を
もらいました。
　振り返ってみると体は動かすことなく、好きなも
のを好きなだけ食べ不摂生をしている生活に気づか
されました。それから、何か目標をもって無理なく
長続きするスポーツはないかと考えたときにゴルフ
なら続けられるかも？
　それから仕事が終わるとカシワへＧＯ！の生活が
始まりました。練習をすればするほど「あの球を試

したい」が、コースへ出ると打ちのめされる。練習
をいくらやってもスコアは良くならずいつも平均
108回。次第にうまくなりたい気持ちが強くなり毎
日練習場通い。プロにも習う決心までして日々努力。
　ゴルフにのめり込む様になった頃に段々とゴルフ
を通して付き合う人達も変わってきました。付き合
う人たちが変わると出会いも変わり、ルールやマ
ナー、ゴルフに対する姿勢までが変わり、人生を
語っちゃうほど20代30代とは別人？と自分で言う
のもなんですが思います。
　そんなころに、私の人生のキーマン豊泉幸夫さ
ん（我が師匠）と出会います。ゴルフだけではなく、
色々なことを教えていただき血圧によくないお酒も
沢山ご馳走になりました。し、未だ進行形です。
　今「私のゴルフ履歴書」の指名をいただくことや

（千春さんありがとうございます）、ゴルフ協会の専
務理事で貴重な経験をさせていただいているのはゴ
ルフに感謝感謝！
　私のゴルフ履歴書というお題をいただきました
が、ゴルフプレイではなく私の人生を大きく変える
スポーツとなりました。今は、飯能グリーンのメン
バーに入れていただきハンデ11で頑張っています。
引き続きこれからもよろしくお願いします。

　次回の「私のゴルフ履歴書」は木村政人さん宜し
くお願いします。
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ゴ ル フ 規 則 改 定 決まる�

近代化したゴルフ規則が発表されました。

　2018年３月12日、スコットランド、セントア
ンドリュースとUSA、ニュージャージー州・リバ
ティーコーナー：R&AとUSGAは2019年１月１
日から施行される新しいゴルフ規則を発表しまし
た。 

　提案された規則の大部分はこの最終版でも変わら
ずに残っていますが、当初の提案にいくつかの重要
な変更を行い、多くの規則がより明確となるように
しました。世界中のゴルファーから寄せられた意見
を再検討した結果として行われた最も意義深い訂正
は次の内容となります。

ドロップの手続き
　救済を受けるとき（例えば、異常なコース状態や
ペナルティーエリアから）、ゴルファーは膝の高さ
からドロップすることになります。このことは、ド
ロップの無作為性を維持するだけではなく、ドロッ
プ過程での一貫性と簡潔さを確保できます。

（主要な変更：2017年に発表された規則案では、
ドロップはどんな高さからでもよいと提案していま
した。）

救済を受けるときの計測
　ゴルファーは状況に応じて救済エリアの1クラブ
レングスか2クラブレングスを計るときに、プレー
ヤーのバッグの中で最も長いクラブ（パターを除く）
を使って計測することになり、一貫した手順で救済
エリアを確定できることになります。

（主要な変更：2017年に発表された規則案では、
20インチや80インチを標準とした計測を提案して
いました。）

２回以上打ったことへの罰の削除
　ストロークの間に偶然に球を2度以上打つことへ
の罰打はなくなりました。ゴルファーは単に球を打
つために行った１ストロークをカウントするだけと
なります。

（主要な変更：2017年に発表された規則案では、
現行の規則に存在する1打の罰はそのまま適用され
ることになっていました。）

紛失球やアウトオブバウンズの球
　ストロークと距離の代替案
　2019年からは新しいローカルルールを採用でき
るようになり、ゴルファーが２打の罰に基づいて、
球を紛失したり、アウトオブバウンズとなった場所
の近く（最も近いフェアウエイ区域を含む）に球を
ドロップすることを認めることを委員会に許可して
います。
　このことはプレーヤーがストロークと距離に基づ
き元の場所に戻らなければならないときにプレーの
ペースに与える悪影響について倶楽部レベルで生じ
る懸念に対処しています。
　このローカルルールはプロフェッショナル競技や
エリートレベル競技のような高いレベルのプレーを
対象とはしていません。

（主要な変更：これはプレーのペースを支援する新
しい追加項目です。）

「球が動いた」罰の削除や軽減
　パッティンググリーン上や球を捜索しているとき
に偶然に球を動かしても罰はなくなります。そし
て、プレーヤーは球を動かす原因となることについ
て、プレーヤーが球を動かす原因となっていたこと
が「事実上確実」でなければ、その責任を負うこと
はありません。
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パッティンググリーンの規則の緩和
　パッティンググリーンからプレーされた球がホー
ルに立っていて付き添われていない旗竿に当たって
も罰はなくなります。プレーヤーは旗竿に誰かを付
き添わせたり、旗竿を取り除かずにパットすること
ができます。
　プレーヤーはスパイクマークやシューズによる他
の損傷、動物の損傷やパッティンググリーン上の他
の損傷を修理することができますし、単にパットの
線に触れることについての罰はありません。

「ペナルティーエリア」（現在は「ウォーターハザー
ド」と呼ばれる）の規則の緩和
　赤や黄色でマーキングされたペナルティーエリア
は、水域に加えて、砂漠、ジャングル、溶岩石など
の区域を扱うことができます。
　ラテラル救済が認められるレッドペナルティーエ
リアの使用の拡大。そして、ペナルティーエリアで
ルースインペディメントを動かしたり、地面や水に
触れることについての罰はなくなります。

バンカーの規則の緩和
　バンカー内でルースインペディメントを動かした
り、通常手やクラブで砂に触れることについての罰
はなくなります。
　砂からプレーする挑戦を維持するために、限定さ
れた制限（例えば、クラブを球のすぐ近くの地面に
着けてはならない）は保持されています。
　しかしながら、バンカー内のアンプレヤブルの球
について、２打の罰でそのバンカーの外から球をプ

レーすることを認める追加の救済の選択肢が加わり
ます。

プレーヤーの誠実さに頼る
　箇所、点、線、区域、あるいは距離を推定したり、
計測するときに、たとえビデオによる証拠が後に
なってそれが誤っていたことを示したとしても、プ
レーヤーの「合理的な判断」が支持されることにな
ります。そして、球を確認のために拾い上げたり、
球が損傷しているかどうかを確かめるために拾い上
げるときの告知の手順が削除されました。

プレーのペースの支援
　紛失球の短縮された捜索時間（５分から３分に）。
ストロークプレーでの「レディーゴルフ」の積極的
な奨励。
　ストロークをプレーするために40秒以上かけな
いことの推奨とプレーのペースを支援するためのそ
の他の変更。

　などが現在大きな変更点として決定されています。

　R&AとUSGAは、提案されていた規則変更点に
ついて全世界のゴルフコミュニティーへの意見聴取
を含めた大規模な見直し作業を経て、今月になって
ゴルフの新しい規則を仕上げました。ゴルファーは
R&Aウェブサイト（RandA.org）あるいはUSGA
ウェブサイト（usga.org/rules）から正式な2019
年ゴルフ規則を閲覧できます。

■新ルール講習会
　開催日：平成30年12月22日（土）
　会　場：立川市女性総合センター「アイム」
　　　　　5階会議室
　時　間：18時より
　講　師：JGA協会　競技委員　豊泉幸夫氏
　詳細は後日郵送にてご案内致します。

■その他スケジュール
　①立川市体育協会賀詞交換会
　　平成31年１月12日（土）

　②立川市体育協会閉会式
　　平成31年２月９日（土）

　③立川ハーフマラソン（お手伝い）
　　平成31年３月10日（日）

平成30（2018）年度事業予定
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大 澤 啓 蔵

いにしえのシルバー競技と最古ルール

　最近は、中高年ゴルファーによる「シルバー競技」
が盛んですが、250年以上前にも別のシルバー競技
があったのです。15世紀頃、スコットランドで発
展したゴルフは１対１や２対２で戦うマッチ・プ
レーでした。このため、ルールは対戦相手との交渉
で決めれば良く、慣例や不文律はあったものの成文
化された統一ルールは必要としませんでした。
　当時、ゴルフは王侯貴族から庶民に至るまで盛ん
に行われましたが、古くからイングランドとの領地
争いが続いており、戦闘に備え武芸に励むべき時
代でもありました。このため、1457年・1471年・
1491年の３回も、時の国王から「ゴルフ禁止令」
が布告されたのです。
　しかし、1503年にスコットランド王・ジェーム
ス４世と、イングランド王・ヘンリー７世の王女マー
ガレットが結婚し、両国に姻戚関係が結ばれたこと
によりイングランドとの平和条約が成立しました。
1603年には、スコットランド王・ジェームス６世
がイングランド王・ジェームス１世として即位する
ことになり、「同君連合」注1.）が始まりました。そ
して、1707年にスコットランド合同法の成立によ
り、イングランドとスコットランドが合併して、「グ
レート・ブリテン王国」を建設したのです。
　やや時が流れた1744年、エディンバラ郊外の港
町「リース」のコース近くに建つ居酒屋「ラッキー・
クレファンズ・ターバン」に集う常連紳士によって、
誰でも参加できる公式競技の開催案が纏まりました。
同時にエディンバラ市議会に請願し、優勝者に授与
する実物大の銀製クラブ（シルバー・クラブ）を寄
贈してもらうことになりました。また、公式競技開
催にあたり統一したルールが必要となり、成文化さ
れた13 ヶ条の規約(コード）が作られました。し
かしその後、文書が焼失したとされ、原因は1745
年に起こった「ジャコバイトの反乱」注2.）による

ともいわれます。
　リースのシルバー・クラブ争奪競技開始から10
年後（1754）、セント・アンドルーズでも居酒屋「ベ
イリー・グラス・ターバン」に集う22名の貴族と
紳士によって、シルバー・クラブを争奪するオープ
ン競技を開催することになり、リースの規約を殆ど
真似たとされる13 ヶ条の規約が作られました。こ
の文書が残されており、これをもってゴルフの「最
古ルール」とされました。
　公式競技が始まり、従来からのマッチ・プレーで
試合が行われると、参加者が多い年は優勝決定まで
日数が掛かったり、１回戦で強豪同士が戦うなど組
み合わせによる不満も生じたりしました。このため、
1759年にセント・アンドルーズにおいて、初のス
トローク・プレー方式によるシルバー・クラブ競技
が行われたのです。　　ところで、エディンバラ・
ゴルファーズ（リース）の13 ヶ条ルールを表1.に
掲載しましたが、第10条には『…、その止められ
た球は、あるがままの状態でプレーされなければな
らない。』と記されています。また、第12条は『球
がホールからもっとも遠くにある者が先にプレーす
べきである。』とあり、これはマッチ・プレー時代
からの「遠球先打の原則」でもあります。
　数百年間、連綿とプレーされて来たゴルフ史にお
いて、多くのルールが付加され、削除された条項も
少なくありません。その中で、両条項は今日まで受
け継がれる数少ない最古ルールであり、ある意味「ゴ
ルフ精神の中核」を成すものと思われます。ともあ
れ、今日のゴルファーも現ルールを熟知するのは勿
論のこと、古来より受け継がれるゴルフ精神も玩味
しつつ、爽やかに速やかにプレーしたいものです。

注1.）同君連合
　君主国家間における国家結合。複数の君主国が同
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一人を君主とした場合で、それぞれ独立国として存
在する。（参照：ブリタニカ国際百科事典など）

注2.）ジャコバイト
　名誉革命で亡命した国王（ジェームス２世）と
その子孫を、正当なイギリス君主として支持した
人々。1715年に「ジェームス・エドワード」を担
ぎ、1745年にはその子の「チャールズ・エドワード」
を担いで2度蜂起したが失敗した。
　（参照：ブリタニカ国際百科事典など）

【文献・資料】
攝津茂和著「ゴルフ物語」（1960）：角川書店
攝津茂和著「ベッドで読むゴルフの本」（1975）　
　　　　　：報知新聞社
井上勝純著「ゴルフ、その神秘な　起源」（1992）
　　　　　：三集出版
大塚和徳著「ゴルフ　五番目の楽しみ」（1999）　
　　　　　：文藝春秋
大澤啓藏著「ゴルフの街を行く　英・米・日のゴル
　　　　　　フ文化比較」（2003）
　　　　　：亜細亜大学ブックセンター

表1. エディンバラ・ゴルファーズの
　　13 ヶ条ルール 

第１条　ボールをティアップするには、ホール
から１クラブレングス以内にしなければな
らない。

第２条　ティアップは地面上に限る。
第３条　一度ティから打ち出した球は別の球と

交換できない。
第４条　フェア・グリーン上の球の１クラブレ

ングス以内のほかは、球をプレーするため
に、石、骨またはクラブに損傷を与えるも
のを、取り除くことはできない。

第５条　球が水中やじめじめしたどろなど汚物
の中に入った場合は、球を自由に拾い上げ、
それらのハザードの後方に球を持ってきて
その球をティアップして、任意のクラブで
プレーすることができる。ただし、球を拾
い上げたことに対し、相手に１ストローク
の優位を与えなければならない。

第６条  球がどこかで他の球に触れた状態に
なった場合、後ろの球をプレーするまで、
最初の球を拾い上げること。

第７条　ホールへ球を入れるに際しては、ホー
ルに向かって公正にプレーすべきであって、
自分のライン上にはない相手の球を利用し
てはならない。

第８条　球が持ち去られるか、あるいは何らか
の原因で紛失した場合、その球を最後にプ
レーした地点に戻って、他の球をドロップ
しなければならない。ただし、相手に１ス
トロークの優位を与えなければならない。

第９条　球をホール入れるとき、自分のクラブ
やその他の物でパッティングラインの目印
とすることは許されない。

第10条　もしも球が、人、馬、犬あるいは何
か他のものによって止められた場合は、そ
の止められた球は、あるがままの状態でプ
レーされなければならない。

第11条　球を打つためにクラブを引き、その
ストロークの一連の動作として、クラブを
振り下ろしたときは、たとえいかなること
でクラブが破損したとしてもそれは1スト
ロークに数えられる。

第12条　球がホールからもっとも遠くにある
者が先にプレーすべきである。

第13条　そのゴルフ場保護のために設けられ
たいかなる掘割、排水溝、水路、さらに子
どもが作った遊び用のトンネルや穴、兵隊
さんのざんごうなどは、ハザードとはみな
されない。そこに入った球は、取り出して、
ティアップしアイアン・クラブでプレーす
ること。 

井上勝純著「ゴルフ、その神秘な起源」（1992）
　　　　　　60-62頁、三集出版より抜粋
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　標記ゴルフ研修会が平成30年８月29日・30日
の２日間にわたって挙行されました。
　昨年は諏訪カントリークラブ、蓼科三井の森ゴル
フクラブで行われました。１日目は、諏訪カントリー
クラブの豊泉幸夫さんの友人、大橋競技委員から大
歓待を受け、２日目は前日の反動（？）で大雨に見
舞われた記憶が残っていますが、今年は平成16年
に日本オープンゴルフ選手権の舞台になった標記の
片山津ゴルフ倶楽部片山津ゴルフ場、加賀コース、
白山コース（日本オープン開催コース）で行われま
した。
　幸運なことに、狭山ゴルフクラブ、飯能ゴルフク
ラブは片山津ゴルフ倶楽部と最近提携が成立したた
め、各コース会員はお互いに格安のプレーフィでラ
ウンドできることも選ばれた理由の一つでした。し
かし、北海道や信州の高地への遠征ゴルフとは違う
ため、避暑ゴルフにはならない可能性が高く、当日
直前までの猛暑日、熱帯夜の連続がかなり暑いゴル
フになることを予感させました。

＜１日目＞
　立川出発はいつものごとく、藤交通のマイクロバ
スのお世話になり、カシワゴルフ練習場に集合した
参加者を乗せて出発し、岡部邸前で大高も乗り込
み、総勢11名で一路羽田へ向かいました。（現地集
合１名、都心在住のため直接羽田空港で集合１名。
総勢13名の研修会でした。）平日のため中央高速道
路の混み方次第では羽田空港到着時間に大きな差が
出るため、やや早めの行程設定で５時30分カシワ
ゴルフ練習場出発となっておりましたが、そこはゴ
ルフ好きの老人の集まりの常として、集合時間より
はるかに早く集合し、しかも今回は寝坊する人がい
なかった（本年１月のグアムゴルフ旅行では4日間
毎日寝坊する方がいらして、強く記憶に残ってまし
た。）ため５時35分には岡部邸前にマイクロバスが

到着する早さでした。さらに、中央高速も首都高速
も想定外に空いており、環６トンネルを通り６時半
過ぎには羽田空港第２ターミナル１番時計に到着で
きました。ここでJTBの職員（朝早くからご苦労
さんです。）から全行程の切符をいただき、８時40
分発ANA751便までの時間調整のために３階飲食
街に上がり朝飯の店をそれぞれに物色、我々は蕎麦
屋で時間調整としました。
　その後手荷物検査のため出発ゲートに向かいまし
たが、私の手荷物中のハサミが、刃渡り6.5cmと
いうことで没収されました。時間的にも余裕があっ
たため機内持ち込みにしないで預け荷物とすれば没
収されずに済みますが、一旦手荷物検査場から出な
ければいけない事や、到着時に預けた荷物のピック
アップが時間を要することなどを危惧して、コンビ
ニで買ったハサミを諦める事にしました。規則上は、
6.0cmまでなら機内持ち込みできるとのことです
が、この0.5cmのちがいで犯罪を犯すことが可能
になるとは到底考えられません。ハサミだけでなく、
人物も見て判定して頂きたいと強く感じました。

（誰ですか、“人物を見て判定した結果だ!!”なんて
言う人は？？？）
　搭乗ゲートとクレジットカードラウンジが近かっ
たため、ラウンジでさらに時間調整しました。ここ
のトイレはかなり清潔でしかもゆったりしているた
め、利用可能なクレジットカードをお持ちの方は必
ず携行して利用されるといいと思います。無論無料
です。かつての第２ターミナルのラウンジは非常に
狭かった記憶がありますが、１階下がった場所に変
更になり、今までの５〜６倍の広さに拡大されてお
りました。
　出発時間10分前に53番搭乗ゲートに行きました
が、まだまだ乗客が並んだ状況でしたので、かな
り混雑してる印象がありました。私のシートが45F
という一番後ろの列の席のため、席に到着するまで

第420回カシワゴルフ研修会　＠片山津ゴルフ倶楽部

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　青梅今井病院　大　高　　均



10

小さく感じました。（そんなことあるか!!!）フォー
サムで回った第3組がかなりの時間を要し、彼らも
それを察したのか、途中で最終組をパスしましたが、
さらに遅くなり、この組が上がった時には前３組は
風呂も終了した状態でした。そのためフォーサムの
メンバーは風呂も入らずバスで５分のホテルに直行
することになってしまいました。明日も同じロッ
カーを使用するため、ゴルフクラブ、シューズだけ
でなく、着替え、洗濯物などもロッカーに入れたた
まま、全くの手ぶらでホテルに向かいました。
　今回利用したホテルは豊泉さんが日本オープンの
競技委員として参加した時に利用したホテルで、し
かもツインのシングルユースだったためにかなり
ゆったりした印象でした。しかも７階の最上階だっ
たために見晴らしも良く最高でした。眼下に池があ
り、その脇にスパランドがあったらしいのですが、
部屋に入った瞬間より早起きと疲れのためにすぐに
ベットに潜り込み、惰眠をむさぼり利用することが
出来ませんでした。
　元気な老人たちは、１階のイタリヤ料理屋でワイ
ンを楽しんだようですが、その元気は大高にはあり
ませんでした。６時から宴会場で夕飯が始まりまし
たが、前述の元気のいい方々は、イタリヤ料理屋か
らワインボトル、グラスを持っての登場でした。昨
年は成績順に着席位置が決められ、下位のものが上
位の者へ好みのお酒を作り、お酌をするという決ま
りでしたが、今年は初めから酔った方々ばかりのた
め、悪しき風習は継承されませんでした。10名以
上になるとその土地の名店を予約して土地のものを
楽しむといったことは、店側の都合で敬遠されるこ
とが多く、飲んだ後の移動も考えてホテルの中で夕
飯を取る方が、平均的なあたりハズレのないものを
食べることができるため大人数の時はこの方法がベ

機内の通路を旅客の顔を観察しながら歩行する時
間がかなりありました。その観察によると、中央の
列の座席は非常に空席が目立つ機内でしたので想
像した混雑はないと感じました。羽田−小松間は飛
行距離が短いため、離陸して本州中央の山々を超え
たらすぐに着陸態勢に入る感じで、飲み物サービス
を終えてすぐに着陸といった飛行でした。北陸新幹
線が開通したことも乗客の減少の一因だと思いま
すが、週の真ん中の水曜日に金沢まで行く人は少な
いのでしょうか？。
　１時間弱の慌ただしい飛行の後到着した小松空
港はやはり蒸し暑い感じで、迎えのマイクロバスの
エアコンが心地よかった記憶があります。空港から
片山津ゴルフ倶楽部までは10分強の距離で、美し
いがやや低めの松の防砂林に囲まれたコースに体
の熱気が冷めるまえに到着してしました。バスから
降りてすぐに感じたことは、防砂林としての松の
綺麗さとF15ファントム戦闘機の爆音の凄さです。
特に後者は想像を絶する音で、旅客機の騒音が子守
唄に感ずるほどでした。
　スタートまで時間があったことと、18ホールを
スルーでまわるシステムのために、再び食堂でエネ
ルギィの補給を行いました。羽田でそれなりに朝飯
は食べていたため、焼きそばとサバ寿司２切れを注
文して岡部さんと折半しました。この焼きそばがモ
チモチ食感で思いの外美味しくて、麺類専門家の岡
部さんが絶賛する美味しさでした。
　スタートは加賀コースのためカートによるラウ
ンドですが、１番ホールはクラブハウスと離れて
いてかなりのアップダウンがあることも伺い知れ
ました。10数年前に一度ラウンドした記憶があり
ますが、その時もまさに加賀コースアウトからの
スタートだったと思い出しました。ラウンドの詳
細、成績についてはここに記載することは敢えて省
きますが、加賀コースの印象として、芝付きはいい
がアップダウンがかなりあり、バンカーに入れると
粘土質に感ずる砂が思いの外重く、脱出に難渋する
ことが多かったようです。さらに、ティーグランド
からグリーンが見えるホールは少なく、ラフから大
きくそれるとかなりのペナルティーが科せられま
す。グリーンもアンジュレーションが比較的大きく
あり、その上、私にはホールカップが関東と比べて
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したようです。コースはほとんど打ち下ろし打ち上
げのホールで、しかもピンは深いガードバンカーの
上といったピンポジションでありスコアを崩した人
が多かったようです。果たして、スタート前の予想
通り、５番ホールのティーショット直後にサイレン
が鳴り響き、球を残したままプレー中断となり、近
くのインの茶店で雨宿りとなりました。初めは大し
た雨ではなかったため、サイレンが早すぎるのでは
ないかなどと冗談を言ってましたが、すぐさま本降
りになってしまい風も強くなり、すぐには再開しな
い状況になりました。
　たまたま、いやいつも、ゴルフバック内におつま
みを持参している方が同伴競技者にいたため、売店
で、さきいかは売ってないことを確認後持ち込みを
行い、水割りのウイスキー缶を購入して大宴会に
なってしまいました。雨の降り方はかなり激しく、
２時間は再開できないとの情報があり、一旦クラブ
ハウスに戻り再開を待つといった段取りになりまし
た。この中断の最中になぜか再度食事をとり、宅急
便の手配などをして時間を有効に使いました。
　12時過ぎにプレー再開になりましたが、その前
に会長から、“９ホールでプレーは辞めて競技成立
とする。その後金沢に向かいそこで時間調整をして
予約してある新幹線に乗り帰京する。”とした決定
が出されました。無理をすれば全員ホールアウトで
きる時間かもしれませんが、再度中断したり、金沢
までの必要時間が読めないためこの決定は妥当と思
えました。多くの参加者で研修旅行を行う場合、責
任ある立場の方が理路整然とこのような状況で決断
を下すことがいかに大変か、またいかに重要か学ば
せてもらいました。さらに、その決定について誰も
異論、反論を挟まないことがこのグループの成熟さ
を示していると深く感銘しました。
　再開後は前線が通過した後のためかなり気温が下
がった状況でのプレーとなりました。全員無事に９
ホール終了後順次風呂に入り、体を温めて、食堂で
２日目の表彰式を行いました。同様に表彰式を行っ
ていた隣のテーブルのグループは、雷雨直前のス
タートだったためラウンドを取りやめ、表彰式のみ
を行い解散していきました。どうやって商品を分け
たか知りませんが、ゴルフするためにゴルフ場に来
て、ラウンドせずに帰宅するのは残念かもし知れま

ストと思われます。宴会後は皆さん朝早かったこと
と、かなり飲んだため、各自部屋にまっすぐ戻りま
したが、ただ一人、さらに元気なお方はタクシーを
飛ばして片山津の夜の街に足を伸ばしたようです。
わたしは疲れが抜けず、花火があったことも知らな
いで朝まで眠り続けました。

＜２日目＞
　充分に寝て、朝６時に目覚まし時計で起床、部屋
の風呂に入って下へ向かいました。なんの荷物もな
いと非常に簡単にチェックアウトできることを再認
識しました。朝飯はバイキング形式でしたが、平均
的なメニューであり、これといった特色は感じませ
んでしたが、北海道のホテルで感じた中国人の多さ
は感じませんでした。その中で、碧眼の外人が納豆
をうまそうに食べていたのには驚かされました。食
事後７時半にはホテルを出ましたが、わずか数分で
ゴルフ場に到着。非常に天気のいい印象でしたが、
若狭湾沖に雨雲が雷を伴って接近しており、荒天に
よるプレー中断が想定される中、昨日の成績順に悪
い方からスタートになりました。第１組は成績が悪
い割りにはフォーサムのドローのため進行が遅れる
ことが危惧されましたが、たまたまアドレスに入っ
たらすぐにショットする“早打ちマック”が４名揃っ
たため、スリーサムの第２組になんのストレスも感
じさせない速度でのプレーができました。
　本来２日目の白山コースはキャディ付き歩行での
ラウンド規則ですが、各組みに１台ずつフェアウ
エー走行可能な２人乗りのカートをつけてもらった
関係で予想に反してかなり早いラウンドスピードに
なりました。しかしながら白山コースはラフが前日
の加賀コースより長く、球探しに苦労した方もいら
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立川市ゴルフ協会親睦ゴルフ大会
　開催日：平成30年６月６日（水）
　会　場：飯能グリーンカントリークラブ

 新ペリアの武 　　　　   GROSS　 HDCP       NET
　優　勝　山川　昌一 87 16.8 70.2
　準優勝　牧野　義孝 84 13.2 70.8
　第３位　山下　隆仁 90 19.2 70.8

 男子の部（スクラッチ戦）　   GROSS　
　優　勝　加治屋舜介 74 
　準優勝　山下　　明 76
　第３位　須﨑　昭平 79

各　種　競　技　会　報　告

立川市ゴルフ協会親睦ゴルフ大会
　開催日：平成29年６月28日（水）
　会　場：飯能グリーンカントリークラブ

 男子の部　　　　　　　   GROSS　HDCP       NET
　優　勝　平野　　実 85 13.2 71.8
　準優勝　西　　修平 85 13.2 71.8
　第３位　森田　次郎 84 12.0 72.0

 女性の部　　　　　　　   GROSS　HDCP       NET
　優　勝　鈴木千枝子 92 13.2 78.8
　準優勝　笹野三知子 112 31.2 80.8
　第３位　富沢多恵子 106 25.2 80.8
　BG　山下　　明　76　　鈴木千枝子　92

立川市ゴルフ協会市民ゴルフ大会
　開催日：平成29年11月５日（水）
　会　場：立川国際カントリー倶楽部

男子の部　　　　　　　   GROSS　　HDCP       NET
　優　勝　久田　　謙 73 1.2 71.8
　準優勝　須崎　洋介 88 15.6 72.4
　第３位　山下　　明 79 6.0 73.0

 女性の部　　　　　　　  GROSS　　HDCP       NET
　優　勝　橋本　麻衣 112 27.6 84.4
　BG　久田　　謙　73　　 橋本　麻衣　112

平成29・30年度

せんが、しかし雷雨の中では落雷による死亡事故が
発生する危険もあり、次回に期待してプレーをしな
い方が賢明な選択と思います。我々のプレー再開後
F15の飛行も再開され、あの耳をつんざく爆音が片
山津ゴルフクラブの真上に響いておりました。
　いつも決まったコースでゴルフをするのは、まし
てそのコースの会員であれば、ゴルフ以外にも多く
の友人と会うことができ楽しみが多いものですが、
遠征旅行による地方の名門コースで気心の知れた仲
間とのゴルフはプレー以外の時間の交流、親睦もあ

りさらに楽しいものです。今回この機会を作ってい
ただいたカシワゴルフ研修会、その準備・幹事をし
ていただいた豊泉弘樹幹事に深く感謝いたします。
今回私の友人をゲストとしてこの旅行に参加させて
いただきましたが、帰りの新幹線での彼の感想、“次
回はゴルフだけでなく、酒を飲む練習も充分にして
から参加したい”がこの旅行の印象としてまさに
ぴったりと感じたのは私だけでしょうか。
　次回も万難を排して必ず参加することを確信しま
した。ありがとうございました。

6月6日の親睦ゴ
ルフ大会の成績発
表・賞品贈呈風景。
賞品には健康に良
い 野 菜 も た っ ぷ
り！
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法 人 賛 助 会 員
会員の皆様からご協賛を頂きました。有難く感謝申し上げます。
これからもより良いゴルフライフのための情報提供に努めてまいります。

西東京産業株式会社

代表取締役　榎 戸 岩 雄

　　　　　　〒190-0003
　　　　　　立川市栄町３−６
　　　　　　ＴＥＬ 042−52 5−2 6 1 1
　　　　　　ＦＡＸ 042−52 5−2 6 1 2

株 式 会 社 ア サ ミ

代表取締役社長　浅 見 英 明

　　　　　　〒190-0002
　　　　　　立川市幸町４−３−７
　　　　　　ＴＥＬ 042−53 6 −1 3 6 6
　　　　　　ＦＡＸ 042−53 6 −5 6 7 0

株 式 会 社 髙 柳 商 店

代表取締役社長　髙 柳 良 浩

　　　　　　〒190-0012
　　　　　　立川市曙町２−３−２
　　　　　　ＴＥＬ 042−52 2 −8 2 5 1
　　　　　　ＦＡＸ 042−52 4 −3 4 4 0

株 式 会 社   平 野 製 作 所

代表取締役　平 野 　 実

　　　　　　〒190-0022
　　　　　　立川市錦町６−14−９
　　　　　　ＴＥＬ 042−52 4 −0 3 3 8
　　　　　　ＦＡＸ 042−52 8 −1 8 8 1

株 式 会 社   三
さ ん

　 昭
しょう

代表取締役会長　須 崎 昭 平

　　　　　　〒190-0002
　　　　　　立川市幸町２−46−３
　　　　　　ＴＥＬ 042−53 6−2 2 1 1
　　　　　　ＦＡＸ 042−53 6−8 7 0 0

大 和 興 産 株 式 会 社

代表取締役　市 原 聖 功

　　　　　　〒190-0023
　　　　　　立川市柴崎町３−10−23
　　　　　　ＴＥＬ 042−52 5−4 1 6 1
　　　　　　ＦＡＸ 042−52 5−7 5 8 1

鶴 澤 章 税 理 士 事 務 所

税　理　士　鶴 澤 　 章

　　　　　　〒190-0022
　　　　　　立川市錦町２−３−６
　　　　　　ＴＥＬ 042−52 5 −2 7 1 3
　　　　　　ＦＡＸ 042−52 5 −2 9 1 3
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立 川 カ シ ワ ゴ ル フ

代表取締役　豊 泉 幸 夫

　　　　　　〒190-0004
　　　　　　立川市柏町２−26
　　　　　　ＴＥＬ 042−53 5−3 2 2 3
　　　　　　ＦＡＸ 042−53 5−3 3 3 3

有 限 会 社 小 野 印 刷

代表取締役　小 野 　 優

　　　　　　〒190-0011
　　　　　　立川市高松町２−１−26
　　　　　　ＴＥＬ 042−52 3 −0 8 3 6
　　　　　　ＦＡＸ 042−52 3 −0 8 4 6

砂 川 建 設 株 式 会 社

代表取締役　安 藤 明 義

　　　　　　〒190-0031
　　　　　　立川市砂川町５−17−８
　　　　　　ＴＥＬ 042−53 4−0 1 1 1
　　　　　　ＦＡＸ 042−53 7−2 2 1 1

法 人 賛 助 会 員
会員の皆様からご協賛を頂きました。有難く感謝申し上げます。
これからもより良いゴルフライフのための情報提供に努めてまいります。

小林企画株式会社

代表取締役　小 林 勝 美

　　　　　　〒190-0022
　　　　　　立川市錦町１−４−20
　　　　　　ＴＥＬ 042−54 8 −7 5 0 0
　　　　　　ＦＡＸ 042−54 8 −7 5 0 1

清 和 興 業 株 式 会 社

代表取締役　清 水 千 春

　　　　　　〒190-0001
　　　　　　立川市若葉町３−25−１
　　　　　　ＴＥＬ 042−53 8−7 3 7 3
　　　　　　ＦＡＸ 042−53 8−7 3 7 4

パワーリンク株式会社立川オフィス

オフィス代表　磯 部 弘 志

　　　　　　〒190-0032
　　　　　　立川市上砂町5−31−4−701
　　　　　　ＴＥＬ 090−7416 −9353
　　　　　　ＦＡＸ 042−63 3 − 0 4 8 5

株 式 会 社 立 川 ゴ ル フ

代表取締役　山 崎 龍 夫

　　　　　　〒190-0023
　　　　　　立川市柴崎町３−９−11
　　　　　　ＴＥＬ 042−52 9 −2 6 1 1
　　　　　　ＦＡＸ 042−52 8 −3 0 1 1

株 式 会 社 ユ タ カ ホ ー ム

代表取締役　山 下 隆 仁

　　　　　　〒190-0004
　　　　　　立川市柏町３−28−１
　　　　　　ＴＥＬ 042−53 5 −2 2 2 1
　　　　　　ＦＡＸ 042−53 5 −2 2 2 9
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法 人 賛 助 会 員
会員の皆様からご協賛を頂きました。有難く感謝申し上げます。
これからもより良いゴルフライフのための情報提供に努めてまいります。

株 式 会 社 東 京 ビ ル ド

代表取締役　石 津 智 志

　　　　　　〒190-0013
　　　　　　立川市富士見町７−39−15
　　　　　　ＴＥＬ 042−52 9 −6 9 5 9
　　　　　　ＦＡＸ 042−52 9 −6 9 6 7

株 式 会 社 ほ ん だ 石 産

代表取締役　本 多 榮 一

　　　　　　〒198-0001
　　　　　　青梅市成木８−465−１
　　　　　　ＴＥＬ 0428−7 4 −45 1 1
　　　　　　ＦＡＸ 0428−7 4 −45 1 7

TEL ０４２‐９７３‐０００５（代表）
TEL ０４２‐９７３‐６０６０（予約専用）
埼玉県飯能市久須美２９２

心おきなくプレーを楽しみたい時……
  眺望の良い丘陵地にゆったりとレイアウトされた18ホール

http://www.hanno-green.co.jp
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会　　　長 豊 泉 幸 夫  
副　会　長 大 高 　 均 鶴 澤 　 章
監　　　事 清 水 千 春 鈴 木 　 誠
専 務 理 事  荒 口 　 仁 
専務理事補佐 豊 泉 弘 樹  
会　　　計 山 口 果 樹 齋 藤 裕 之
  （たましん） 
相　談　役 川 野 辰 夫 安 藤 義 治
 須 﨑 昭 平
顧　　　問 大神田忠弘 浅 見 英 明
 榎 戸 岩 雄  山 川 昌 一
 山 口 貞 夫 安 藤 明 義
 宮 崎 秀 治 佐 藤 寿 宏
 平 野 　 実 小 野 　 優
 大 澤 啓 蔵
総務委員会　　委員長 磯 部 弘 志　
　　　　　　副委員長　 田 中 　 太 古 屋 佳 男
　　　　　　　　委員　 小 林 勝 美 山 下 隆 仁
 豊 泉 弘 樹
競技委員会　　委員長　 山 下 隆 仁　
　　　　　　副委員長　 中 野 寿 夫 原 田 昭 彦
 山 下 　 明 
　　　　　　　　委員　 三 浦 　 哲  迎　浩一朗
 宮 﨑 昭 人  矢 澤 貴 光
 高 津 康 樹  松 浦 孝 治
 飯 沼 哲 夫  古 屋 佳 男

競技委員会　　　委員 野 尻 光 治  小 林 敬 三
 松 島 　 孝
広報委員会　　委員長 大 高 　 均  
　　　　　　副委員長 織原寛一郎 木 村 政 人
　　　　　　　　委員　 山 崎 龍 夫
　　　　（アドバイザー） 小 野 　 優  
規則委員会　　委員長 豊 泉 幸 夫
　　　　　　副委員長 山 下 　 明
　　　　　　　　委員　 大 高 　 均  山 下 隆 仁
 中 野 寿 夫  原 田 昭 彦
 古 屋 佳 男  磯 部 弘 志

東京都ゴルフ連盟理事　 小 林 勝 美
立川市体育協会常任理事 鶴 澤 　 章

理事会出席義務会員
　　　　　豊 泉 幸 夫　　大 高 　 均　　鶴 澤 　 章
　　　　　清 水 千 春　　鈴 木 　 誠　　荒 口 　 仁
　　　　　豊 泉 弘 樹　　山 口 果 樹　　齋 藤 裕 之
　　　　　磯 部 弘 志　　山 下 隆 仁　　小 林 勝 美
　　　　　田 中 　 太　　古 屋 佳 男　　中 野 寿 夫
　　　　　原 田 昭 彦　　山 下 　 明　　織原寛一郎
　　　　　木 村 政 人

 　　　　　　　　　（敬称略）

立川市ゴルフ協会　理事・役員・委員

ゴルフは生涯スポーツです

各種イベント・プロレッスン・ジュニアゴルファー育成



第１条（名称）
　　　本会は、立川市ゴルフ協会（以下本会）という。
第２条（事務局）
　　　本会の事務局は会長の指定する場所におく。
第３条（目的）
　　　本会は、生涯スポーツとしてのゴルフの健全な

普及と発展に努め、マナーと技術の向上を図る
と共に、会員相互の親睦を図り、立川市民の体
力向上と人格の健全育成に貢献することを目的
とする。

第４条（組織）
　　　本会は、立川市在住在勤の者をもって組織する。

ただし、理事会の承認を得た者はこの限りでは
ない。

第５条（会員）
　１、市内に在住在勤するゴルフ愛好家は、会員の推

薦により理事会の承認を得て、本会に入会する
ことができる。

　２、本会の会員は、本会の主催する公式競技に参加
することができる。

第６条（事業）
　　　本会の目的達成のために次の事業を行う。
　１、大会、教室等の実施
　２、他団体との交流及び協力
　３、ゴルフ愛好家の拡大とジュニアの育成
　４、ゴルフの啓蒙と普及発展に関する指導と研究
　その他本会の目的を達成するために必要な事業
第７条（役員）
　　　本会に次の役員を置く。
　　　会長：1名、副会長：2名、専務理事：1名、専

務理事補佐：1名、理事：25名以下、会計：2名、
監事：2名、相談役：若干名、顧問：若干名

第８条（役員の選出及び任期）
　１、役員は、理事総会において会員の中から選出する。
　２、役員の任期は就任後2回目の定期理事総会の終了

の時までとし、再任を妨げない。
　３、補欠役員の任期は前任者の残任期間として、増

員役員の任期もこれに準ずる。
第９条（役員の任務）
　１、会長は本会を代表し、会務を統括する。
　２、会長は理事会を招集し、理事会の決議に基づき

会務を執行する。
　３、副会長は会長を補佐し、会長不在の時はその職

務を代行する。
　４、専務理事は会長の命により、会務全般を担当する。
　５、理事は、理事会を構成し、会務を執行する。
　６、会計は、本会の会計を担当する。

　７、監事は、事業及び会計を監査する。
　８、相談役と顧問は、理事会に出席し、本会の運営

について意見を述べることができる。
第10条（会議）
　１、本会の設置する会議は、理事総会、理事会、委員会、

その他会議とする。
　２、理事総会は第７条に定める役員並びに委員会委

員で構成し、毎年6月までに会長が召集し、定時
理事総会を開催する。

　３、理事会は第6条に定める事業を遂行するために、
必要と認められる事項を審議決定することがで
きる。

　４、理事総会及び理事会は会長が議長となり、議事
は出席者の過半数をもって決し、可否同数の場
合は議長の裁定で決するものとする。

　５、理事会は事業年度終了後、事業報告並びに決算、
及び事業計画並びに予算案等の議案書を策定し、
また、事業報告並びに決算について、監事の監
査を受けた後、定時理事総会に提案し承認を受
けるものとする。

　６、理事会は、前項の議案書等について承認を受け
た後、すみやかに会員に報告するものとする。

第11条（会の経理）
　　　会の経理は、会費、事業収益金、寄付金、その

他収入をもって会の運営費に充てる。
第12条（会費）
　１、入会金 2,000円とし、入会時に払い込むものと

する。
　２、年会費 4,000円とし、所定の口座に振り込むも

のとする。
　３、賛助会員の会費は、1口1万円とし、会計年度内

に納入するものとする。
第13条（会計年度）
　　　本会の会計年度は４月1日に始まり、翌年3月

31日に終わる。但し平成30年度については、平
成30年1月1日より平成31年3月31日までの
15か月とする。

（雑則）
第14条（細則）
　　　本会規約施行に関する細則、並びに競技細則は、

理事会の議を経て別にこれを定める。
第15条（規約の改廃等）
　　　この規約を改廃しようとするときは、理事総会

の決議を受けなければならない。
付則　この規約は平成30年4月1日より実施する。

17

立 川 市 ゴ ル フ 協 会 規 約






